
 

郵政民営化委員会（第259回）議事要旨 
 
日 時：令和５年３月23日（木）13:30～15:30 

場 所：郵政民営化委員会室（永田町合同庁舎３階）及びオンライン 

出席者：山内委員長、関口委員長代理、青野委員、佐藤委員、関委員 

        （敬称略） 

    日本郵政株式会社 早川常務執行役、丹羽コンプライアンス統括部長、 

山下グループコンダクト統括室長 

日本郵便株式会社 根岸常務執行役員 

株式会社ゆうちょ銀行 加藤執行役 

株式会社かんぽ生命保険 大西常務執行役、木村執行役、松岡執行役員、 

樋口経営企画部みらいデザイン室長 

    金融庁 澤飯監督局郵便貯金・保険監督総括参事官 

総務省 小林情報流通行政局郵政行政部貯金保険課長 

 

１．議事 

・株式会社かんぽ生命保険の子会社の認可申請について 

 （かんぽ生命保険からの説明） 

（意見募集の結果の報告） 

（金融庁及び総務省からのヒアリング） 

（論点整理） 

・日本郵政グループのコンプライアンス遵守の状況について 

 

２．委員会での説明・意見等 

〇 株式会社かんぽ生命保険の子会社の認可申請について 

（１）かんぽ生命保険からの説明【資料 259-1-1】 

① 資料に基づき、かんぽ生命保険より説明。 

② 委員からの意見等 

・ 人材の確保と案件をどのように見つけてくるのか説明願いたい。 

（⇒ （かんぽ生命保険）人材については、知識・経験のある人材をファンドマ

ネージャー等で確保している。経営部分では、当社にもベンチャー出資を経

験していた人材がおり、社長におきたいと考えている。ソーシングについて

は、ベンチャー企業について情報提供している会社から情報を得て、例え

ば、ヘルスケア事業のベンチャー企業は1,200社ほど存在するので、こうした

ベンチャー企業にヒアリング等をしながら、様々な事業先を探している。） 

 

（２）意見募集の結果の報告【資料259-1-2】 

資料に基づき、事務局から令和５年２月20日から３月13日まで実施された意見募集

の結果、団体等から４件、個人から２件の意見があり、賛成３件、反対１件、その他

２件であったことを報告。 

 

（３）金融庁及び総務省からのヒアリング【資料259-1-3-1～2】 

資料に基づき、金融庁及び総務省より説明。 

 

（４）論点整理【資料 259-1-4】 

① 資料に基づき、事務局から今後取りまとめを予定している意見書について、論点

整理としてその構成案を説明。 

② 今後、この論点整理に従って意見書を取りまとめることが確認された。 

 

 



〇 日本郵政グループのコンプライアンス遵守の状況について【資料 259-2】 

① 資料に基づき、日本郵政グループより説明。 

② 委員からの意見等 

・ お客様や社員からの声を吸い上げて、どのように改善したのか、また、どうい

った成果を上げているのかについて、きちんと明示して社員と共有すると、コン

プライアンスの観点から良い方向に向かうのではないかと考える。 

 

－以上－ 

 

注）議事要旨は事後修正の可能性があることに御留意ください。また、詳細については追って

公表される議事録を御覧ください。 

 


